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12
月
定
例
会
16施設の指定管理16施設の指定管理16施設の指定管理

開 催 期 間 12 月６日から 12 月８日まで

審 議 し た 案 件 町長提出議案　22 件　　諮問　１件

可決した主な議案

専決処分の承認（一般会計補正予算（第４号））、一般会計補正予算（第５号）、
指定管理者の指定について、南伊豆地域清掃施設組合の設置について、国民
健康保険特別会計補正予算（第２号）、水道事業会計補正予算（第１号）、温
泉事業会計補正予算（第１号）など

価格高騰緊急支援給付金事
業費7790万円、予防費とし
て集団接種に伴う報酬、委託
料などに1250万円を補正計
上しました。
問�　支援対象世帯は全世帯が

申請するのか。

答�　できるだけ申請していた

だけるようにします。

光熱費の高騰とエアコン全
室整備に伴い宿泊料金の上限
を400円から1100円値上げ
します。
反�対討論　経営改善を図って

利益を上げるべき。

反�対討論　18％から25％の値

上げは高すぎる。

賛�成討論　まだまだ価格設定

は低い、上限の改正である

ので妥当。

開設期間を７か月間から通
年に変更します。
問�　通年開設は赤字にならな

いのか。

答�　管理者が常駐のため経費

は変わりません。

主な歳出として電気料の
高騰による電気使用料の補正
に2600万円、人事院勧告に

よる人件費の補正が630万
円、クリーンセンター施設補
修工事1740万円、文教施設
整備関連に980万円など、合
わせて実質補正額１億4615
万８千円を追加します。
※文教施設整備費（調査設計
業務）980万円を減額する修
正案を否決しました。

反�対討論　原案及び修正案

は自分の考えと違うので

反対。

反�対討論　建設費は財政健全

度には影響しない、また地

下水への影響は軽減できる

と報告されている。文教施

設等整備委員会から先川を

妥当との答申を得ている。

一日も早い建設を進めるべ

専決処分の承認

一般会計補正予算

（第４号）　　��（全員賛成）

町営宿泊施設やまびこ荘

条例の一部を改正

（賛成７：反対２） 一般会計補正予算

（第５号）

（賛成５：反対４）

宇久須キャンプ場条例の

一部を改正　　（全員賛成）

文教施設整備費を減額す

る修正案に対する討論
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◎�３漁港の指定管理者は安良里・田子・仁科の各漁協。
管理期間は令和５年４月１日から今後５年間
◎�はんばた市場指定管理者は西伊豆産地直売企業組合。
こがねすとは伊豆半島ジオガイド協会。町有11施設
はビル保善グループ。以上13施設の管理期間は令和
５年４月１日から今後２年間

者を決定者を決定者を決定
きで修正案に反対。

反�対討論　先川案では防災機

能を持たせることと電算室

の移転が提案されている。

安心安全の確保のためにも

原案に賛成、修正案に反対。

賛�成討論　農業振興地域なの

で周辺の住民の意見を聞い

てからにすべきで時期尚

早、修正案に賛成。

賛�成討論　液状化・地盤沈下

対策が予想され人口減少も

勘案し修正案に賛成。

問�　係留する船が減っている

と聞くが運営状況は。

答�　年々減っているので HP

などで募集しています。

問�　第三者による設備等損傷

のリスク分担とは。

答�　プレジャーボートなどの

契約者による損傷です。

問�　マリーナの利用が少なく

なっていると聞くが。

答�　近年、ジェットスキーの

利用が非常に多く、コロナ

禍でも増えました。

問�　「運営管理委託料は原則

支払わない。ただし社会的

情勢等を勘案する」とある

のは。

答�　電気料金の値上げなど社

会情勢によって、本来見込

まれていなかったものが生

じた場合には、支払う可能

性があります。

問�　仕様書のリスク管理表は

他の指定管理施設と統一さ

れていないが。

答�　次の選定委員会で見直し

をします。

問�　従業員の賃金は町が指導

して決まっているのか。

答�　最低賃金法による変更が

ある場合は協議することに

なっています。

反�対討論　電気料金などの不

確定要素は、指定管理料に

織り込むものではないと考

え反対。

反�対討論　安城ふれあい公園

と公衆浴場は町営に戻すべ

きと考え反対。

反�対討論　やまびこ荘の宿泊

料の値上げ幅が大きすぎ、

利用者の減少を懸念するの

で反対。

賛�成討論　指定管理者選定委

員会で合格点を得ているの

で賛成。

賛�成討論　現管理者は努力し

ているので賛成。温泉プールが人気のやまびこ荘

安良里漁港指定管理者

の指定　　　　（全員賛成）

田子漁港指定管理者

の指定　　　　（全員賛成）

仁科漁港指定管理者

の指定　　　　（全員賛成）

こがねすと指定管理者の

指定　　　　　（全員賛成）

はんばた市場指定管理者

の指定　　　　（全員賛成）

町有11施設指定管理者の

指定　　��（賛成６：反対３）
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サンセットコインは特別会計にサンセットコインは特別会計に

事業の円滑な運営と経理の
適正を図るため、特別会計を
設置します。
問�　年々金額が大きくなると

いうことか。

答�　町内消費の活性化には何

らかの施策は必要ですが会

計規模は上下すると考えて

います。

　※�特別会計とは国保会計等

のように法令による設置

義務がなく、市町の事情

で特定の歳入歳出を一般

会計とは別に設置する会

計をいう。

60才の定年を段階的に65

才までに引き上げます。
問�　「他の職への降任」の意

味は。

答�　役職のクラスの降任とい

うことです。

問�　公益的法人へ派遣とは。

答�　美伊豆や今後設置される

一部事務組合などです。

町長・副町長・教育長の期
末手当を0.1 ヶ月増額するも
のです。
賛�成討論　更に頑張ってもら

えると信じて賛成する。

一般廃棄物の広域処理施設
に関する事務事業を行うため
に設置します。
反�対討論　ごみ処理は町の仕

事なので、広域でやるのは

反対。

賛�成討論　一市三町でやるこ

とになっているので早期完

成のために組合設置に賛成。

賛�成討論　他市町の結果に関

係なく当町では決定済みな

ので賛成。

賛�成討論　地球温暖化ガス排

出抑制のための広域化であ

るので賛成。

賛�成討論　検討の場が必要な

ので賛成。

前任者の任期満了に伴い藤
井哲也氏を人権擁護委員に適
任と認めました。

藤
ふじ

井
い

哲
てつ

也
や

氏（田子在住）

人権擁護委員候補者の

推薦　　　　　（全員賛成）

サンセットコイン事業特

別会計条例の制定

（全員賛成）

地方公務員法の一部を改

正する法律の施行に伴う

関係条例の整備に関する

条例の制定

（全員賛成）

特別職の職員で常勤のも

のの給料等に関する条例

の一部を改正する条例案

（全員賛成）

職員の定年等に関する条

例の一部を改正する条例

（全員賛成）

南伊豆地域清掃施設組合

の設置について

（賛成８：反対１）

町内消費喚起にサンセットコインを
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会

議

名

審議した議案と主な内容
（議案名はわかりやすく変更しています）

松
田
貴
宏

浅
賀
元
希

仲
田
慶
枝

堤
　
　
豊

芹
澤
　
孝

高
橋
敬
治

山
田
厚
司

西
島
繁
樹

堤
　
和
夫

増
山
　
勇

議
決
結
果

12
　
月
　
定
　
例
　
会

専決処分の承認（一般会計補正予算（第４号））
［9040万円を増額するもの］ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 承認
町営やまびこ荘条例の一部を改正
［宿泊料金を改定するもの] ○ × ○ ○ × ○ － ○ ○ ○ 可決
宇久須キャンプ場条例の一部を改正
［開設期間を変更するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
令和４年度一般会計補正予算（第５号）修正動議
［文教施設整備関係予算を削除するもの］ × × × ○ ○ × － × ○ × 否決
令和４年度一般会計補正予算（第５号）
［10億3745万円を増額するもの］ × ○ ○ × × ○ － ○ × ○ 可決
甲種漁港施設（安良里漁港）の指定管理者の指定
［指定管理者に伊豆漁業協同組合安良里支所] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
甲種漁港施設（田子漁港）の指定管理者の指定
［指定管理者に伊豆漁業協同組合田子支所] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
甲種漁港施設（仁科漁港）の指定管理者の指定
［指定管理者に伊豆漁業協同組合仁科支所] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
「はんばた市場」の指定管理者の指定
［指定管理者に西伊豆産地直売企業組合] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
「こがねすと」の指定管理者の指定　※
［指定管理者に伊豆半島ジオガイド協会］ ○ ○ 退 ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
西伊豆町有11施設の指定管理者の指定
［指定管理者にビル保善グループ] ○ ○ ○ ○ × × － ○ ○ × 可決
サンセットコイン事業特別会計条例の制定
［特別会計の設置] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
職員の高齢者部分休業に関する条例の制定
［定年前職員の部分休業に関するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
職員の定年等に関する条例の一部を改正
［職員の定年引上げに関するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴
う関係条例の整備に関する条例の制定
［定年引上げに伴い関係条例を改正するもの]

○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決

職員の給与に関する条例の一部を改正
［給与及びボーナスを引き上げするもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
特別職（三役）の給料等に関する条例の一部を改正
［三役のボーナスを引き上げするもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
南伊豆地域清掃施設組合の設置について
［一部事務組合を設置するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ × 可決
静岡県市町総合事務組合規約の一部を変更
［加入団体を一部削除するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
［255万円を増額するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
介護保険事業特別会計補正予算（第２号）
［1億6780万円を増額するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
水道事業会計補正予算（第１号）
［284万円を増額するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
温泉事業会計補正予算（第１号）
［147万円を増額するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 可決
人権擁護委員候補者の推薦について
［前任者の任期満了により任命するもの] ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ 適任

議長（山田厚司）は採決に加わりません。
※仲田議員は「こがねすと」の指定管理者の代表のため採決に加わりません。

議案の議決結果議案の議決結果 賛成…○　反対…×　欠席…欠　退場…退
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　森と海の６次産業化

で、ワカメや昆布を養殖し、

それを餌として、アワビを

養殖するという計画が、報

告書として出たが。

町�長　昆布は自生せずワカメ

もほぼ自生していないのも

承知の上で調査を行ってい

ます。海藻が融ける水温以

下であれば生長するという

ことで、養殖は可能である

という報告で、問題はない

と考えます。

　�　昆布やワカメも、昨年度

の試験において、ローコス

トで量もとれ、収益化が可

能という調査結果が出てい

ます。

　�　海藻の養殖は、冬季の漁

業者の副業として有効と考

えており、本年度は田子漁

協組合員の皆様と協力をし

て試験を行うことで話を進

めています。

質�問　養殖のために何らかの

工夫が必要だと思うが。

町�長　入れる時期と収穫する

時期はいつが一番妥当なの

かと、深さを実証実験をし

ているという状況で、その

結果、一番いい育成状況を

見定めて、今後事業展開を

していきます。

質�問　何をもってこの報告書

では成功したと判断してい

るのか。

町�長　臆測として、成功であ

るとしていますが、当然３

月の時点で生育してるのが

見えているので、このとき

に失敗とは書けません。で

も、成功するだろうという

のはわかっています。数字

については収穫してません

から書けません。ですから、

逆に書いてないほうが正確

でよろしいと考えます。

質�問　この事業は何年続けら

れるのか。

町�長　国の地方創生推進交付

金を使っているので、基本

的には３年、企業版のふる

さと納税で５年に延長する

ことが可能です。企業の事

業になる可能性もあります。

松
まつ

�田
だ

�貴
たか

�宏
ひろ

�議員

ワカメや昆布の養殖は
（町長）可能である

田子の海で昆布が育つ？

何をもって成功としたか

３月の時点で生育している
何年続くのか

５年に延長可能
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　アスベスト処理につい

て法改正に伴い空き家解体

費用が増額するものと思わ

れる。空き家解体助成の増

額を検討しないのか。

町�長　アスベストの処理につ

いての事務の所管は県です

ので、県の補助金制度がで

きれば、補助の上乗せを検

討したいと考えます。

質�問　国庫帰属の申請があっ

た場合、国から町に情報提

供を行うとのことだが、町

として寄付土地の受け入れ

はどのように考えるか。

町�長　町が施策を行う上で、

有効な土地であれば寄付を

受けることもあるかもしれ

ませんが、管理費がかかる

ものや災害の温床となる可

能性のあるものは、受ける

べきではないと考えており

ます。

質�問　田子地区にある津波避

難場所への階段には、障害

物や通路には老木が覆い被

り、いざと言う時に避難の

障害となる可能性があるの

で、日頃から管理が必要で

はないか。

町�長　安全対策を講じること

は、その通りですが、裏山

に関しては所有者がいます

ので、適正に管理していた

だくことになります。独自

で取り組みが難しい案件

は、県の支援をいただき事

業を行っていますが、住民

の協力が無くてはできませ

ん。

質�問　安心な暮らしを送るた

め大型施設建設問題があり

将来の財政状況を心配する

声があるが、財政運営に対

する町の考え方は。

町�長　大型事業を行っても財

政シミュレーションを行っ

ており、住民に負担を強い

るということには、ならな

いと考えます。

質�問　今後の事業は、費用対

効果を見極めた上で優先順

位を付け実施すべきでは。

町�長　優先順位については、

予算査定を行う時に行って

います。また事業を行うに

は、国県の補助金を踏まえ

て予算執行されていると考

えています。

浅
あさ

�賀
か

�元
もと

�希
き

�議員

アスベスト処理の補助は
（町長）県の補助制度ができれば検討

これで大丈夫か？田子唐太急傾斜地の階段の現状

財政運営の考えは

住民負担は強いられない
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　町長は９月定例会の私

の一般質問の答弁で、「先

川で建設することが決まっ

たということであれば、先

川地区で説明をさせて頂き

ます。現時点において、先

川に決まったという事実は

ございません」と述べてい

た。それでは先川に決まる

ということは、いつの時点

のことか。

町�長　過日、文教施設等整備

委員会から答申をいただき

ましたので、その答申を受

け、町として正式に方向性

を決定したということにな

ります。

質�問　８月30日に安良里中央

公民館で説明会を開催した

が不十分であると思われる。

　�　高齢化率50％を超える町

なので、各地区に出向いて

行って、町政懇談会を開催

し、小中一貫校建設の説明

会を行ってはどうか。

町�長　まずは中地区で説明を

させていただきたいという

ふうに考えます。それがす

みましたら当然、来年度に

なりますと、当初予算など

を組まなければなりません

ので、町の行っている事業

などについては、今後、町

政懇談会を各地区でおこ

なっていきたいというふう

に考えています。

質�問　一色採石場跡地の緑化

計画では、犬走りに埋め戻

し土を配置して高木樹植栽

となっているが、履行され

ていない。行政指導は行わ

れるのか。

町�長　林地開発行為は、平成

30年７月３日に完了となっ

ておりますが、完了検査の

際に、植栽が行われている

ことを確認しております。

行政指導は、難しいと考え

られます。

質�問　一色町内会と開発業者

との土地賃貸借契約はどう

なるのか。

町�長　緑地化した土地や法面

の保全管理が目的なので、

双方が納得した形となるま

で継続することも考えてい

ます。町も協議の場に入り、

令和５年７月までに詰めて

いきたいと考えています。

堤
つつみ

�　�和
かず

�夫
お

�議員

先川に決まるのはいつの時点か
（町長）答申を受け決定

緑化の進まないハゲ山

一色採石場跡地の緑化は

完了検査で植栽を確認
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　令和２年３月定例会で

賀茂清掃センター解体を考

えていると答弁しているが。

町�長　施設解体のため今年

度予算でダイオキシン類調

査と解体設計を委託しまし

たが、処理を含む費用が

３億５千万円以上と多額の

ため計画は頓挫しています。

質�問　お金がかかるから放置

するのか。

町�長　国県に補助要望を行う

とともに、跡地利用があれ

ば受けられる可能性もある

ので半分でも３分の１でも

受けられる環境になれば解

体を進めていきたいです。

質�問　補助のある跡地利用は。

環�境課長　一般廃棄物に係る

施設の設置に限るようです。

質�問　現在進められている１

市３町の広域ごみ処理でも

同様な問題が懸念されるが

どのように考えるか。

町�長　下田市が払うべく負担

を他の３町が払うことは当

然ないわけなので、その点

は首長会議で明確に申し上

げていきたいと考えます。

質�問　鷹ノ巣残土処理場は今

年度閉鎖のために補償金と

改良工事費用が予算計上さ

れているが進捗状況は。

町�長　町内では鷹ノ巣しか受

入れができない状況で、県

から延命要請されていま

す。状況変化もあり管理会

社、県と協議をしています。

質�問　順調ならもう改良工事

に入る時期だが。

産�業建設課長　３月末に終わ

るのは難しい状況です。

質�問　大沢里地区町有林崩落

について県や森林事業者と

の相談結果と対応は。

町�長　崩落地周辺も含む町有

林を切り捨て間伐し整備し

たいと考えています。

質�問　宇久須深田地区でも令

和２年７月豪雨で私有林の

崩落が発生し、深田川へ大

量に土石が流出したが所有

者に改善指導をしたのか。

産�業建設課長　その件につい

ては承知しておりません。

高
たか

�橋
はし

�敬
けい

�治
じ

�議員

賀茂清掃センターの解体は
（町長）処理を含む費用多額のため頓

とん

挫
ざ

残土処理場閉鎖の進
しん

捗
ちょく

は

県から延命要請されている

町有林崩落への対応は

周辺を含め整備したい

このまま放置？森林崩落（宇久須深田地区）
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　田子月の浦道路改修に

ついては、着工できない理

由をいろいろ挙げて工事が

難しいとしているが平成11

年に既に計画があったのだ

から工事は可能である。町

長が決断すれば動き出す、

決断したらどうか。

町�長　改修済み上流側は、通

行止めになると、迷惑工事

になる可能性もあります。

地区で通行止めを理解し、

協力していただけるのであ

れば、やる必要があるので、

前向きに検討します。２～

３年、通行止めにしても、

この工事が必要か必要でな

いか、地区の御意見を聞き

たいです。

質�問　通行止めは、工法、事

業者を事前に十分検討し、

施工すれば、２～３年もす

る必要はないのではないか。

町�長　田子橋周辺、郵便局前

の工事は今回の距離の半分

以下ですが２年ぐらいか

かってると考えます。議員

がいうように仕事ができる

か分りません。

質�問　18年後には小１から中

３まで９学年全部が複式学

級となると予想される町

に60数億円の大金をつぎ込

み、高機能の文教施設を建

てる必要があるのか。

町�長　仁科地区に津波浸水区

域外に安全な小中学校があ

りません。また先川建設が

妥当という答申をいただい

ています。新文教施設に、

電算システムと防災課を移

動させることもあります。

質�問　事業者は先川への建設

では、NO ３水源（田子、堂ヶ

島の水源）に全く影響がな

いとは言えないとしてい

る。影響が出た時の措置は。

町�長　水源の横の、こども園

の方は土壌改良で基礎杭を

使わず、学校の方は短い基

礎杭で地中になるべく影響

を及ぼさないようにします

ので、２号水源も３号水源

も、さほど影響は出ないと

考えています。

芹
せり

�澤
ざわ

�　�孝
たかし

�議員

改修工事を決断しては
（町長）地区の意見を聞きたい

先川の工事では田子・堂ヶ島の水道の安全は担保されるのか

建てる必要があるか

妥当との答申がある

影響が出た時の措置は

さほど影響は出ない
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　西伊豆町は、自然が織

りなす景観や、日本一とも

称される美しい夕陽や、自

然がはぐくむ海の幸など、

豊富な美しい自然環境を誇

る町だ。

　�　伊豆半島海岸線の道路に

おいて、眺望景観を阻害し

ている樹木を伐採して眺望

の確保をしているところも

ある。

　�　堂ヶ島地区においても、

松くい虫による松枯れがあ

り、観光地の中でも見栄え

が悪い場所がある。

　�　町は、松枯れの現状を把

握して対応を考えているか。

町�長　要望、意見などを聞い

ており、撤去する予算を計

上しています。

質�問　松くい虫被害は、全国

の観光地でも問題となって

いる。松くい虫は駆除が難

しい害虫なので、今も被害

が拡大しているようだ。

　�　薬剤で予防するなどの対

応は考えているか。

町�長　対応しているところで

すが、気候変動が影響して

いるのか、過去にないくら

いのスピードで蔓
まん

延
えん

してい

るため対処、対応に苦慮し

ています。

質�問　松くい虫の駆除方法に

対して、有人のヘリコプ

ターで薬剤を散布する考え

はないか。

町�長　上空から散布すること

も有効かもしれませんが、

他に影響を及ぼす可能性も

あるので今は地上散布をし

ています。令和４年は黄金

崎、堂ヶ島、仁科を併せて、

11.3ヘクタールを散布して

います。

質�問　津波避難タワー工事が

優先されると思うが、工事

終了後、町道の整備事業も

検討されるのか。

町�長　町道の舗装について

は、傷み具合を見て、優先

順位を付けた中で、順次整

備をしているところです。

　�　全町的に見て沢田区から

も、要望が出ておりますか

ら５年度の予算で、道路の

舗装や側溝の修繕などを計

画しています。

堤
つつみ

�　�　�豊
ゆたか

�議員

松枯れの現状把握は
（町長）撤去する予算を計上

松枯れの対応に苦慮

沢田地区の町道の整備は

計画しています
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　「介護予防・日常生活

支援総合事業」の高齢者生

活支援における担い手は。

町�長　地域住民のボランティ

アによる助け合いを始めと

して事業所などをサポート

しながら公助・共助による

ささえあいの体制を構築し

たいと考えています。

質�問　具体的な受け皿は。

町�長　住民主体の高齢者サロ

ン20 ヶ所と町委託高齢者福

祉サービス業者２ヶ所です。

質�問　ボランティアも高齢化

する中、この総合事業を持

続可能にする方法は。

町�長　加速度的に支える側が

減少している中、若い世代

の人口が増えるように取り

組んでいます。

健�康福祉課長　社会福祉協議

会や地域住民の協力を得な

がら、制度や垣根を越えて

調整して進める必要がある

と考えています。

質�問　住宅の地震対策の補助

はどのようなものか。

町�長　プロジェクトＴＯＵＫ

ＡＩ－０と連携しての耐震

診断と耐震補強の助成、ま

た、家庭内の家具固定も進

めています。地区サロンで

周知を図る予定です。

質�問　発災時は迅速で正確な

情報収集は必須だが、静岡

県総合防災アプリの使用は。

町�長　電話やメール、役場職

員はビジネスチャット、ま

たビジネストランシーバー

も配備していますが、自主

防災会に県のアプリの使用

も促しています。

質�問　図書館利用者は減少し

ているが、今後の運営は。

町�長　町民ニーズを把握しな

がら、魅力ある図書館にし

ていきたいと考えています。

質�問　昨今の探求学習への対

応はできているか。

教�育委員会事務局長　職員が

的確な情報を提供してます。

質�問　小中一貫校への併設は。

町�長　議論は可能で、住民が

活用しやすい図書館が必要

と考えます。

仲
なか

�田
だ

�慶
よし

�枝
え

�議員

高齢者生活支援の担い手は
（町長）公助・共助によるささえあいで

大沢里区での生活支援お助け隊養成講座

住宅の地震対策は

TOUKAI-0 で啓発

今後の図書館運営は

魅力ある図書館に
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一 般 質 問一 般 質 問

質�問　令和３年11月16日に下

田市長、南伊豆町長、松崎

町長、西伊豆町長の覚書で

広域ごみ処理施設の建設計

画が始められたが、十分な

協議が進んでないように感

じるが。

環�境課長　担当者会議の合意

内容を取りまとめたもので

一部事務組合設立後に協議

していく内容です。

質�問　現在の下田焼却施設は

私有地であると聞いている

が、下田市で責任を持って

跡地処理するのか。

町�長　下田市が使用している

焼却施設は当然下田市の責

任で取り壊していただきま

す。

質�問　南伊豆町議会が、一部

事務組合議案を否決した。

南伊豆町が抜けても広域ご

み処理を進めるのか。

町�長　臨時議会で再度上程さ

れて可決されると私は認識

しています。松崎町も可決

されたので西伊豆町も議会

に上程して判断してもらい

ます。

質�問　鹿児島県大崎町の視察

研修後の町の取り組みは。

町�長　まだ、最終的な提案を

いただいていませんので、

明確にお答えできませんが

今後も議論した中で、町で

も協力できるものは取り組

みたいと考えています。

質�問　ホテルや民宿などのご

みはどのようになるのか。

観光業者との話し合いは。

町�長　一度話し合い、生ごみ

処理などは、なるべく町と

協力して、いろいろな方策

を考えていきたいという話

がありました。

質�問　今年度、給食費の半額

補助が実施されたが、来年

度予算で完全無料化に取り

組む考えはないか。本来、

憲法からも国の予算で実施

することを求めるが、町と

しても子育て支援の一環と

して必要と考えるが。

町�長　教育委員会の委員から

も完全無料化してはとの意

見をいただいています。私

は、ぜひ推進したいと考え

ています。

増
ます

�山
やま

�　�勇
いさむ

�議員

広域ごみ処理施設の協議は
（町長）一部事務組合で

給食費の完全無償化を

給食費の完全無料化を

推進したい
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第　１　常　任　委　員　会　報　告

議議会会のの動動きき

　令和４年３月現在、西伊豆町の国民年金受給

者は3,817人で内訳は下記のとおりです。

　老齢基礎年金　3,636人

　障害基礎年金　　172人

　遺族基礎年金　　�９人

　各年金の上乗せとして年金生活者支援給付金

があります。年金と所得の合計が基準額より低

額の人を支援する制度です。令和４年５月現在

の対象者は1,498人、内訳は老齢年金1,330人　

障害年金166人　遺族年金２人です。

年金生活者支援給付金制度に疑問のある方は
窓口税務課に確認してください。

　平成25年から令和３年の町税の傾向は右肩下

がりです。この間に町民税18％ ､ 法人税37％、

固定資産税22％減少しています。要因は産業人

口の減少と地価の下落ではないかとの見解を示

しています。

　町税の中で唯一、軽自動車税だけが39％の増

収となっています。普通自動車から乗り換える

人が増えているためとしています。

　固定資産税については減少をカバーするため

に土地・家屋の現況調査をしっかりやるべきと

の意見に対して、現状の課員体制では十分な調

査は難しいので ､ 外注をも考えるべきではとの

回答でした。

　平成26年から令和２年までに課税固定資産と

現況が不一致と思われる件数は、土地7,367件、

家屋819件です。

　外国人労働者の方は平成25年から令和４年の

10年間で延べ870名が就労して納税することで西

伊豆町の財政と産業に貢献しています。

　

　全国と、同様に無くてはならない労働力です

が移動者が多く流動的です。令和３年、町内の

日本人7,328人・転出転入393人、外国人労働者

110人・転入転出90人と人口に対して転入転出が

多いことからも分かります。

　町税において ､日本人、外国人問わず滞納が発

生していますが、外国人労働者の場合、移動に伴

う不手際などにより滞納しやすい側面があります。

　令和４年11月１日人口に対する滞納者割合

　　日本人　滞納者217人　滞納割合　�3.09％

　　外国人　滞納者�13人　滞納割合　12.26％

第１常任委員長　芹澤　孝

国　　民　　年　　金

外　国　人　労　働　者

窓 口 税 務 課

１１月７日に窓口税務課の所管事務調査を実施しました。

窓口税務課は役場の顔

町　　　　　　税
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第　２　常　任　委　員　会　報　告

（１）水道料金について
・現況の料金体系について

　�　平成17年の旧賀茂村と旧西伊豆町の合併以

来、水道料金は統一されず今日まで来ていま

す。基本料金1,980円（税込み）は同じですが、

使用水量超過分が旧賀茂村は定額制、旧西伊

豆町は逓増制となっています。４人家族で平

均の２ヶ月の使用水量60立方メートルで計算

しますと、旧賀茂村は5,940円、旧西伊豆町は

6,380円で、その差額は440円となります。

・水道委員会について
　�　水道料金改定のため、令和５年度は、水道

委員会を開催し、広く町民の皆様の意見を収

集する予定です。

　　委員会構成（案）各地区区長会長・有識者

　　　　　　　　　　女性会・旅館組合

　　　　　　　　　　消費生活研究会

　　　　　　　　　　観光協会・商工会

　令和５年度のスケジュール（案）

　～９月　料金体系や推移等の現状把握と料金

　　　　　シミュレーションにより検討・答申

　～11月　議会に報告、改正条例（案）の作成

　　12月　議案提出（条例改正）

　　１月～住民周知（広報等）

・料金設定シミュレーション
　�　料金設定シミュレーションは、料金統一や

基本料金の改定、超過料金の改定など複雑な

ので委員会で審議していただきます。

（２）温泉配湯管布設替えについて
・現況の温泉管（石綿管）について

　�　現在残っている温泉配湯管の石綿管は大浜

線・浜線にあります。これらは、スチール石

綿セメント管で、合成樹脂高圧積層管に布設

替えを行います。おもに、堂ヶ島温泉主配湯

所付近から工事を開始します。

・年度別温泉事業計画について
　�　管路整備計画のうち石綿管布設替え工事は、

令和４年度から始まり令和11年度に終了する

予定で、令和13年度からは、老朽管布設替え

工事が始まる予定です。

その他では、企業課長より資金残高のお金を
利用して、資金運用をしてみたいとの申し入れ
があり、第２常任委員会では、一般会計でもう
まくいっているので、全員一致でこれを了承致
しました。

早く石綿管が無くなりますように

第２常任委員長　堤　和夫

水 道 料 金 統 一 は ど う な る の 温泉配湯管布設替えはどこから

企　 業　 課

　第２常任委員会では11月24日（木）午前９時30分より、議員控室で企業課長出席のもと、企業課
の所管事務調査を行いました。
　主な議題は、（１）水道料金について（２）温泉配湯管布設替えについてなどです。
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新潟上越市クリーンセンターへ行政視察

　11月16日～ 17日第２常任委員会は、新潟県上越市へ行政視察研修を行いました。
　新たに開通した中部横断自動車道を利用して山梨・長野・新潟と新しい交流経済圏の規模の模索と、
16市町村合併後の上越市クリーンセンターを見学し、いかにしてごみの収集と燃焼をしているのか、
新しく１市３町で南伊豆広域ごみ処理施設を建設する予定の当町の参考になる点はどこなのか、熱心
に視察研修しました。

　道の駅「あらい」は、新潟県妙高市にあり、

上信越自動車道新井ＰＡ・スマートＩＣに隣接

し、国道18号と高速の双方からアクセスできま

す。この地方は、豪雪地帯に当たり、環境・観

光にも配慮した新たな防災拠点としても重要な

役割を担っています。

　上越市クリーンセンターは平成29年10月１日

運転を開始し、事業方式は設計・建設・運営・

維持管理を一括して発注するＤＢＯ方式（公設

民営方式）です。

＊　施設の特徴（基本方針）
　　①安心、安全で安定した施設

　　②環境保全に限りなく配慮した施設

　　③エネルギーと資源の回収に優れた施設

　　④周辺環境に調和した施設

　　⑤経済性に優れた施設　

最適な環境対策と安定したゴミ処理で美しい自然を守り
続けます

＊　環境の保全に配慮した、安心・安全な施設
　・排 ガ ス：　�排ガス処理設備として、ろ

過式集じん器を設置します。

ダイオキシン類等の排ガス

については法定基準値より

も厳しい自主基準値を設定

し、有害物質の除去を行い

ます。

　・排 水：　�施設で発生する排水は、排

水処理設備で処理後、場内

で循環再利用を行うクロー

ズドシステムを採用するこ

とで、場外に放流しません。

　・蒸気の流れ：　�ボイラでは、高温の排ガス

から回収した熱で蒸気を発

生させ、蒸気タービンで発

電に利用するほか、場内外

の熱源として利用されます。

蒸気タービンで利用した蒸

気は、空冷式蒸気復水器で

冷やして水に戻し、循環再

利用します。

小学４年生社会科見学で必ずクリーンセンターを訪問し、
ゴミの処理を勉強します

　　　　　　　第２常任委員長　堤　和夫

道の駅「あらい」見学

上越市クリーンセンター視察
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町村議会広報研修会報告

９月20日、千代田区の「シェーンバッハ・サボー」で行われた町村議会広報研修会に、委員５名と
議長が参加しました。

研修会では３名の講師の説明を受けました。

１�．「そろそろ化けませんか」絶滅危惧から持続
可能な広報へ
　　議会広報ファシリテータ　　
　　熊本大学客員教授　越地　真一郎　氏
　情報に対する、住民の目が肥える中、議会だ

よりは、現状のままで生き残れるか「大化け」

の必要性と方策を考えるが課題でした。

　主なポイントは、①要点をつかむ②大事なこ

とを先に③分かりやすく正確に④具体的に⑤事

実と意見を区分する。

　また、持続可能な考え方として

①先入観をすてる②企画、特集を重視する③委

員会の権限強化他が重点的に必要であるとのこ

とでした。

２�．これからの議会広報を考える。住民に「伝
わる」情報発信と広報紙作成
　　東京都杉並区広報専門監　谷　浩明　氏
　ポストコロナを見据えた「伝わる」情報発信

の考え方とともに「伝わる」広報紙作成のポイ

ント一緒に考えるが課題でした。

　主なポイントは広聴＆広報とのことです。

　（広く聴く）（広く知らせる）住民の声を聞く

こととのこと。住民参加、住民の共感を得るこ

とが重要とのことでした。

３�．優秀議会広報クリニック、３つの議会広報
が教えてくれること。
　　�日本広報協会、広報アドバイザー、全国広
報コンクール審査委員　　吉村　潔　氏

　広報広聴は、地道な蓄積で、容易に「解」や

「成果」は得にくいものです。令和３年度広報コ

ンクール受賞トップ３を取り上げ、その実践的、

持続的な改革への挑戦をフォーカスしています。

コンクール受賞３誌
　（１）福岡県三

み

井
い

郡大
た

刀
ち

洗
あらい

町
まち

　町議会３月定例会

　（２）埼玉県大
おお

里
さと

郡寄
より

居
い

町
まち

　町議会３月定例会

　（３）岩手県下
しも

閉
へ

伊
い

郡岩
いわ

泉
いずみ

町
ちょう

　町議会３月定例会

３誌に対する審査員の寸評
（１）大刀洗町議会広報では、

　　①明るく分かりやすく、とっつきやすい

　　②住民の知りたいニーズに答えている

　　③本文少ないコンパクトなレイアウトである

（２）寄居町議会広報では、

　　①広報広聴活動が議会活性化のツールである

　　②�分かりやすく、キレのある見出しになっ

ている

　　③�編集委員以外の議員も広報広聴に参加し

ている

（３）岩泉町議会広報では、

　　①議会を身近にする町民参加の広報である

　　②見出し、文章、ネームへのこだわりがある

　　③効果的な写真の撮り方をしている

読み手目線の文章の書き方とデザイン力で、
「もっと伝わる広報紙」になることを学びました

広報編集委員長　堤　　豊
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文 化 財 シ リ ー ズ文 化 財 シ リ ー ズ
西伊豆町の全域の文化財を紹介していきます。（７回目）

①平成20年３月24日町指定
宇久須明泉寺の宝物で、桧材（体部）寄木造、漆箔、
彫眼、像高92.5㎝。本像はどのような事情でか、
頭部と体部が異なる時代のものとなっている。
頭部は典型的な藤原風で、体部は頭部によく作
風を合わせた、鎌倉時代のものといえる。

有形文化財　①明泉寺の薬師如来有形文化財　①明泉寺の薬師如来
坐像　②出崎神社の神船模型像坐像　②出崎神社の神船模型像

【編集委員会より】
　本号のご感想や議会に対するご意見・ご要望など、
お気軽にお聞かせください。℡：５２－１９６２

令和5年1月13日　発行
編集　西伊豆町議会　広報編集委員会
発行　静岡県西伊豆町議会
住所　〒410-3514 静岡県賀茂郡西伊豆町仁科401-1
　　　TEL（0558）52-1962　FAX（0558）52-1906

質�問　10年間の活動の結果、静

岡県知事より、表彰状をいた

だいた活動の内容は。

藤�井さん　平成24年４月から令

和４年３月まで静岡県消費者

団体連盟の理事・環境部長と

して活動をしてきました。廃

油で石鹸を作ったりヘチマで

たわしを作成しイベントで

配ったりして興味を持ってい

ただきました。

質問　消費者団体として、一番

力をいれたいことは。

藤�井さん　高齢化で紙おむつの

使用が増え、燃やすだけの処

分方法が変わってきたことを

知ってもらいたいです。

質問　今後の活動は。

藤�井さん　海の汚染が、マイク

ロビーズによって引き起こさ

れていることを、知ってもら

いたく、調査し現状を知らせ

警告していきたい。

　�　西伊豆町消費生活研究会は、

地域の皆様と共に、一生懸命

活動をしていきます ｡

※マイクロビーズとは、最大の

寸法が1㎜未満で製造される石油

化学プラスチック

【 取材　松田貴宏、堤　豊 】

町 内 探 訪

町消費生活研究会の
理事

藤ふ
じ

井い 

節せ
つ

子こ 

さ
ん

（安
良
里
在
住
）

静岡県消費者団体連盟の理事 ・ 環境

部長として活動された、 藤井節子さ

んにお話を聞きました ｡

県知事よりいただいた表彰状

44

②平成20年３月24日町指定
出崎神社の秋祭りに昭和50年くらいまで使われていた
神船が、昭和59年10月の日本海事史学会の会員によ
る調査で、県内最古の関船（江戸時代に頻繁に使われ
ていた軍船）の模型であることが明らかになった。ひ
のき造り全長1.97ｍ、全幅0.44ｍ、深さ0.22ｍ敷（船
の底板）の長さ1.12ｍで船の内部に墨字で「寛政12
年（1800）庚申歳２月吉日　大工　井上半兵衛　同
又七」と書かれている。

※①②出典元　西伊豆町文化財総覧（一部加筆）

※


